



ハーモニー

協創自 校
力造主 訓

R6. 5. 10(金) No.4 小柳弘志

たいいくたいかい 体育大会スローガン決定

4月30日(火)に体育大会の結団式を行いました。昨年度は赤団、青団、黄団の3団に分かれて競い合いました。今年度は各学年とも5クラスになったため、生徒と一緒に考えた結果、5団で競技を行う事にしました。赤団、青団、黄団、緑団、桃団です。結団式では体育副委員長の司会のもと、各団長の決意表明がありました。そして最後に体育委員長から今年の体育大会に、向けての思いが語られました。今年のスローガンを紹介します。

せいしゅんかいか 青春開花 ~ 5団で彩る新時代 ~

〈理由〉

今年から5団となり、新しくなる体育大会を、全ての団が全力で取り組み、この体育大会を彩りのあるものにしていこうという意味を込めています。

結団式の後、今日で5日目の練習ですが、着実に力を伸ばしています。体育大会本番は5月19日(日)です。楽しみです。



らん 蘭の花が咲きました

校長室に蘭の鉢をおいています。これは1年前の入学式の時、花かごをいただいた中に入っていた蘭の株を取り出して鉢に入れ替えたものです。肥料等は全然与えてませんでした。水のみです。

しかし、今年5月1日(水)に一輪花を咲かせました。現在は十一輪さいています。生き物の力には驚かされます。人にもそのような力強い生命力があります。



くまもとけん やかんちゅうがっこう
熊本県にも夜間中学校ができました

熊本県教育委員会では、多様なニーズに対応した、誰一人取り残さない学

びの保証の実現に向けて、政令市である熊本市と連携し、令和6年4月に熊本県立ゆうあい中学校を開校しました。夜間中学は、義務教育を修了しないまま学齢期を経過した方や様々な理由により十分な教育を受けられないまま中学校を卒業した方、外国籍の方などの教育を受ける機会を保障するための学校です。

【熊本県ホームページより】

ところで、私は人権関係の冊子を定期購読しています。その中に夜間中学校の話が載っていました。主人公は幼い頃、第二次世界大戦を生き抜き、83歳になった現在、大阪にある夜間中学校に通う人です。内容の一部を紹介します。

【内容概略抜粋】

- ・私は日本に来て66年、結婚し子どもが5人生まれ、その子どもたちもみんな結婚し、孫が10人です。
- ・私は子どものころ学校教育を受けることなく大人になり、読み書き計算ができない事で恥ずかしい思いをたくさんしてきました。私はいつもなんとなく暗闇の中にいるようでした。
- ・76歳の時、妹に連れられて夜間中学校に入学しました。私は学びたかった。妹が私の気持ちを知って連れてきてくれたのだと思います。
- ・夜間中学に入学して5年目です。毎日机の前で文字を覚え、校門を出たら忘れる繰り返しですが、学校というところで勉強ができて幸せです。今まで生きるのに必死でしたが、覚えた文字で自分の人生や気持ちを書くようになりました。人前で話をする事もあります。こんな自分は想像もつきませんでした。
- ・学校には私と同じ悩みを持っていてわかり合える仲間がいます。お互い励ましあって手を取り合って頑張っています。私は今日も夜間中学校で勉強します。夜間中学校は私の人生で最高の場所です。私は今が青春です。

熊本県立ゆうあい中学校 (夜間中学) とは

熊本県立ゆうあい中学校 (夜間中学) とは、令和6年4月に開校した、熊本県立ゆうあい中学校の夜間部です。夜間部は、義務教育を修了しないまま学齢期を経過した方や、様々な理由により十分な教育を受けられないまま中学校を卒業した方、外国籍の方などの教育を受ける機会を保障するための学校です。

★ゆうあい中学校の学びの主な特長★

- 1 個に応じた指導を充実します。
- 2 熊本の歴史・文化等を体系的・探究的に学ぶ総合的な学習の時間を充実します。
- 3 本物を見て、触れて、学ぶ体験活動を充実します。

授業科目表

学年	科目	時間	曜日								
1年次	国語	1	月	1	火	1	水	1	木	1	金
	英語	1	月	1	火	1	水	1	木	1	金
2年次	国語	1	月	1	火	1	水	1	木	1	金
	英語	1	月	1	火	1	水	1	木	1	金
3年次	国語	1	月	1	火	1	水	1	木	1	金
	英語	1	月	1	火	1	水	1	木	1	金

これを読んでまさに生徒会のスローガン

せいしゅんかいか
青春開花 ~ おもいをひとつに ~

だと感じました。青春に年齢は関係ありません。また、家族も含め、わかり合える仲間がいるというのは素敵ですね。荒尾第三中学校をこんな学校にしていきたいと思います。

